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VERBALE  

DELL’ASSEMBLEA CONSORTILE 

Seduta n. 2 del 26 novembre 2021 

L’anno 2021 il giorno 26 del mese di novembre, a seguito di avviso di convocazione del Presidente prot. n° 6073 

del 15.11.2021 regolarmente trasmesso a mezzo PEC a tutti i componenti dell’Assemblea consortile e al Revisore 

unico dei Conti, si è riunita l’Assemblea del Consorzio 6 Toscana Sud per trattare i seguenti argomenti all’ordine 

del giorno: 

1) Approvazione verbale seduta precedente 

2) Comunicazioni del Presidente 

3) Adozione proposta Piano delle attività di bonifica 2022 

4) Varie ed eventuali 

Considerato il periodo di emergenza sanitaria, nel rispetto della normativa vigente ed al fine di garantire il 

distanziamento sociale, l’incontro è stato organizzato in modalità a distanza in videoconferenza a mezzo 

dell’applicativo Zoom. 

PRESENZE COMPONENTI ASSEMBLEA 

MEMBRI ELETTI 

N° Cognome Nome Presenza Modalità di collegamento 

1 Albanesi Riccardo Assente 

2 Balasco Tonino Presente  Zoom 

3 Bellacchi Fabio Presente in sede Zoom 

4 Berni Valentino Assente 

5 Bramerini Anna Rita Presente – si collega alle 10:15 Zoom 

6 Capecchi Claudio Assente 

7 Carapelli Gabriele Presente Zoom 

8 Ciani Mauro Presente Zoom 

9 Giannuzzi Savelli Jacopo Presente  Zoom 

10 Guerri Franco Presente – si collega alle 10:12 Zoom 

11 Mircio Salvatore Presente – si collega alle 10:18 Zoom 

12 Olivelli Roberto Assente 

13 Pavone Lorenzo Assente 
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14 Smedile Marco Presente Zoom 

15 Tellini Enrico Presente Zoom 

Totale presenze membri eletti ad inizio seduta: 7

MEMBRI NOMINATI 

Ente di appartenenza Presenza Modalità di collegamento 

16 Sindaco del Comune di Monteroni d'Arbia Presente  Zoom 

17 Sindaco del Comune di Orbetello Presente (delega Berardi) Zoom 

18 Sindaco del Comune di Siena Assente 

19 Sindaco del Comune di Castiglione della Pescaia Presente Zoom 

20 Sindaco del Comune di Castiglione d'Orcia Presente Zoom 

21 Sindaco del Comune di Campagnatico Presente Zoom 

22 Sindaco del Comune di Roccastrada Presente (delega Pacciani) Zoom 

23 Sindaco del Comune di Arcidosso Presente (delega Rossi) Zoom 

24 Sindaco del Comune di Buonconvento Presente Zoom 

25 Sindaco del Comune di Manciano Presente (delega Checcacci) Zoom 

26 Sindaco del Comune di Castelnuovo Berardenga Presente (delega Minucci) – si collega alle 10:15 Zoom 

27 Sindaco del Comune di Grosseto Presente (delega Megale) – si collega alle 10:12 Zoom 

28 Regione Toscana – Pianigiani Fernando Presente in sede – si collega alle 10:21 Zoom 

Totale presenze membri nominati ad inizio seduta: 9 di cui 4 con delega

Revisore dei Conti - Montanelli Franco Presente Zoom 

Assume la presidenza, ai sensi dell’art. 18 dello Statuto, il Presidente Fabio Bellacchi e svolge le funzioni di 

Segretario, ai sensi dell’art. 11 dello Statuto, il Direttore generale Fabio Zappalorti. Sono inoltre presenti il 

Direttore amministrativo Carlo Cagnani, il Responsabile dell’Ufficio Staff Vito Cognata, il Responsabile e 

coordinatore dell’Area manutenzioni Massimo Tassi, il Capo Settore manutenzione e reticolo di gestione 

Francesco Corridori e il Direttore dell’Area Studi e progettazione Roberto Tasselli. 

Alle ore 10:10 risultano collegati a mezzo piattaforma Zoom 16 componenti dell’Assemblea consortile, in proprio 

o per delega, di cui 7 eletti e 9 nominati. È inoltre presente il Revisore dei Conti nominato dalla Regione Toscana, 

Dott. Franco Montanelli. 

Bellacchi prende la parola e, constatata la presenza del numero legale e l’identità dei componenti collegati a 

mezzo Zoom, dichiara aperta la seduta. Concluse le operazioni di rito si passa all’esame dell’ordine del giorno. 

In riferimento agli obblighi previsti dalla privacy informa che l’Assemblea sarà registrata ed i dati saranno trattati 

nel rispetto della vigente normativa fornendo adeguata informativa. 

Punto 1 - Approvazione verbale seduta precedente 
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Il Presidente ricorda che tutta la documentazione è stata messa a disposizione dei componenti dell’Assemblea 

nella Sezione riservata del sito web istituzionale del Consorzio in tempo utile affinché tutti potessero prenderne 

visione con congruo anticipo rispetto delle previsioni statutarie. Chiede se ci sono osservazioni in merito al 

verbale della precedente seduta dell’Assemblea consortile del 23.07.2021. Tutti i presenti dichiarano di essere 

favorevoli a quanto contenuto nel verbale della seduta n. 1 del 23.07.2021, senza necessità di apportare modifiche 

o integrazioni. 

Alle ore 10:12 si collegano Guerri e Megale, delegato del Comune di Grosseto, e i presenti collegati sulla 

piattaforma Zoom risultano 18. 

Punto n. 2 - Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente, considerato il poco tempo a disposizione e data l’importanza del PAB 2022 da discutere, propone 

di rinviare la discussione del punto 2 e di passare immediatamente a discutere il punto 3. Tutti i presenti sono 

favorevoli. 

Punto n. 3 – Adozione proposta Piano delle attività di bonifica 2022

Bellacchi, introducendo l’argomento, ricorda che il PAB 2022 è già stato sottoposto all’Ufficio di Presidenza lo 

scorso 9 novembre e alla competente Commissione assembleare lo scorso 11 novembre. Passa ad illustrare i 

contenuti del PAB 2022 sottolineando che tale documento è il principale strumento di programmazione del 

Consorzio che, in base alla LRT 79/2012, deve essere approvato, come proposta, dall’Assemblea consortile 

entro il 30/11 per poi inviarlo alla Regione Toscana per la definitiva approvazione. Nell’area riservata del sito 

web istituzionale è stato anche inserito il documento diviso per comuni per agevolarne la lettura.  

Zappalorti sottolinea che, per il quinto anno consecutivo, l’importo del PAB rimane invariato e chiede a 

Corridori di illustrare i contenuti della proposta di PAB per il 2022. 

Alle 10:15 si collegano il Revisore Montanelli, Bramerini e Minucci, delegato del Comune di Castelnuovo 

Berardenga, e i presenti collegati sulla piattaforma Zoom risultano 20.  

Corridori procede condividendo con i presenti una presentazione su Power point e illustra, in sintesi, i contenuti 

del Piano 2022 relativamente alle manutenzioni ordinarie finanziate con il contributo di bonifica.  

Alle 10:20 si collega Mircio e i presenti collegati sulla piattaforma Zoom risultano 21. 

Corridori procede nell’illustrazione delle slide predisposte commentando le voci principali del PAB 2022. 

Alle 10:21 entra Pianigiani e i presenti collegati sulla piattaforma Zoom risultano 22. 

Prende la parola Tasselli che illustra la parte del PAB 2022 relativa agli interventi finanziati dalla Regione 

Toscana contenuti in 3 allegati specifici. 

Al termine dell’illustrazione Bellacchi chiede se ci sono interventi. 

Tellini ringrazia per l’illustrazione e chiede informazioni sulle progettazioni afferenti al Comune di Orbetello. 
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Tasselli fornisce le risposte. 

Bellacchi ribadisce che i lavori per la messa in sicurezza dell’Albegna sono di competenza del Genio Civile. 

Guerri, premettendo la bontà del documento proposto, rileva che il territorio senese ha risentito negli ultimi 

anni della mancanza di acqua per irrigazione con inevitabile calo delle produzioni. Dice che è necessario agire 

velocemente per colmare lo squilibrio storico fra il territorio grossetano e quello senese che è preesistente e 

ancora purtroppo sussistente. 

Bellacchi ricorda che il PAB contiene il programma delle manutenzioni ordinarie. Ciò che storicamente è 

mancato nel senese sono le idee e, di conseguenza, le progettazioni. In ogni caso il Consorzio si sta adoperando 

con le istituzioni senesi per colmare il divario programmando incontri territoriali per far emergere le esigenze e 

trasformarle in proposte progettuali. 

Carapelli, rilevando la scarsa attenzione delle istituzioni del territorio e delle associazioni senesi sul tema della 

bonifica, dice che è necessario sollecitare la politica e il mondo associativo perché emergano le esigenze 

soprattutto sulla questione dell’irrigazione e degli invasi. 

Guerri propone di utilizzare le risorse del contributo di bonifica per finanziare gli interventi infrastrutturali nel 

territorio senese e recuperare il tempo perso. 

Zappalorti evidenzia che le manutenzioni ordinarie vengono effettuate nelle zone dove avviene il prelievo del 

contributo. Per gli interventi di difesa del suolo esiste un sostanziale equilibrio relativamente alle proposte 

progettuali presentate che non riflette, ovviamente, ciò che viene ottenuto come contributi e finanziamenti. Per 

quanto riguarda l’irrigazione lo squilibrio deriva dal fatto che, su Siena, non sono programmati né invasi né 

impianti di irrigazione e i pochi contributi che la Regione Toscana ha ottenuto sul PNRR finanziano solo impianti 

irrigui esistenti. Ciò nonostante il Consorzio, oltre al PNRR, ha proposto due progetti per nuovi impianti di 

irrigazione nel territorio senese. Nel Piano invasi ha inoltre richiesto risorse per effettuare uno studio di fattibilità 

di un invaso nella Valle dell’Orcia. Ricorda inoltre il progetto di realizzazione della diga di Montedoglio mai 

completata. Ritiene che sia necessario fare leva sulla Regione Toscana e sulle altre autorità amministrative 

competenti per colmare tale divario che viene purtroppo dal passato. Auspica che la Regione istituisca un fondo 

rotativo al quale poter attingere per pagare le progettazioni in attesa di ottenere il finanziamento. Riprende infine 

la problematica, già affrontata dal Presidente, relativamente alla possibile crisi di liquidità per anticipare i 

pagamenti degli stati di avanzamento per i progetti del PNRR che potrebbero essere ammessi a contributo.  

Interviene Rossi, delegato del Sindaco di Arcidosso, ribadendo l’importanza di mantenere il reticolo pulito 

sull’Amiata. 

Bellacchi risponde che il problema sollevato è analogo a quello già registrato in provincia di Siena ovvero 

l’abbandono del territorio avvenuto nel passato e prima dell’avvento della LRT 79/2012. 

Berardi, delegato del Sindaco di Orbetello, dice che le molte risorse stanziate con il PNRR sono un’opportunità 

da non perdere per mettere in sicurezza il territorio e sarà necessario lavorare nelle sedi opportune affinché, oltre 
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agli impianti esistenti, si possano ottenere finanziamenti su nuovi impianti irrigui. Dice inoltre che, se è necessario 

assumere nuovi tecnici per progettare, è importante procedere rapidamente perché sono somme ben investite. 

Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 3 dell’o.d.g. – 

“Adozione proposta Piano delle attività di bonifica 2022”. L’Assemblea, con voti espressi dai presenti come 

segue: 

Presenti 22

Votanti 22

Favorevoli 22

Contrari 0

Astenuti 0

approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 3/2021. 

Il Presidente ricorda ai presenti che l’Assemblea si riunirà nuovamente mercoledì 21 dicembre alle 10 per 

approvare il Bilancio di previsione 2022 e gli altri strumenti di programmazione. 

Conclusa la discussione di tutti i punti all’ordine del giorno e nessuno avendo richiesto la parola il Presidente 

ringrazia i presenti e dichiara l’Assemblea chiusa alle ore 11:35. 

     Il Segretario  Il Presidente 

(Arch. Fabio Zappalorti)     (Fabio Bellacchi) 


